

### POR RUBÉN ARIZMENDI E YVONNE REYES

# l caso del plaglo de tesis que involucra a la ministra Yasmín Esquivel sigue vigente entre figuras del Poder Legislativo, quienes además de cuestionar su actuar insisten en que debe renunciar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pues daña a las instituciones que la rodean.

Kenia López Rabadán, senadora panista destacó que el plagio de la tesis de la ministra Esquivel Mossa "le está costando cada día más a las instituciones que la rodean. Ha dañado al Poder Judicial, al Presidente de la República, al Congreso mexicano, pero, sobre todo, ha dañado a la UNAM".

Subrayó que la Máxima Casa de Estudios del país siempre ha sido un referente de legalidad, de ética y de imparcialidad, por lo que dijo confiar en que, a pesar del tiempo que se han tardado, la UNAM va a terminar tomando la decisión correcta.

López Rabadán coincidió con el posicionamiento del Rector de la UNAM en el sentido de no aceptar presiones externas, pero

# Lo que el plagio se llevó #SCJN

# Legisladoras cuestionan que el caso de la ministra Yasmín Esquivel ha dañado a las instituciones y, en particular, a la UNAM e insisten en que debe renunciar a la Suprema Corte

hay que hacer valer la ley y, en el caso de la ministra ella es quien está rompiendo la ley.

"Claramente, la ministra Esquivel robó la obra de otro alumno; claramente hubo una asesora de tesis que lo permitió, tal vez, incluso, lo impulsó. La Universidad despidió a la asesora de tesis (Martha Rodríguez Ortiz), pero respecto al proceso de anulación de título y cédula de Yasmín Esquivel, aún no han sido claros".

Además, dijo que la Universidad está obligada, con altura de miras, a hacervaler su autonomía y sancionar el plagio.

Explicó que no es la primera vez que se investigan y castigan casos de plagio en México: En 2006, la Secretaría de la Función Pública retiró un premio; en el 2013, la UNAM despidió a un catedrático dela Facultad de Filosofía y Letras; en el 2015, el Sistema Nacional de Investigadores le retiró apoyos y estímulos a un investigador. En el mismo año, el Conacyt retiró un registro de investigador de más de 20 años de carrera.

## Piden mano dura

Jaqueline Hinojosa Madrigal, diputada priista, acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de encubrir a la ministra Yasmín Esquivel.

En entrevista, la legisladora hizo un llamado a la ministra a renunciar a su cargo, y a la UNAM a responsabilizarse de esta falta.

Afirmó que la UNAM debe tener la firmeza para retirar el título a la ministra. "No está sola, cuenta con el respaldo de todos los estudiantes de las autónomas, estoy muy segura de eso; y de aquí en adelante hay que tomar acciones, porque a un estudiante con beca le cuesta terminar la tesis, son muy caras terminar, luego encontrar chamba, para que una que plagió la tesis tenga el puesto de ministra", aseveró.